

NO HAY PRIMERA SIN SEGUNDA

**la**  
 DIARIO DE CIRCULACIÓN NACIONAL  
 PRECIO DE PROTESTA  
**50**  
 CÉNTIMOS  
**la 2 SEGUNDA DA**  
 F P F  
 AÑO X. N° 4210-A. LIMA, 21 DE MARZO DE 2018



(Pág 3)

**MINISTRO GIUFFRA A MAMANI: "TÚ YA SABES CÓMO ES LA NUEZ"**

En audio se le escucha al titular de Transportes y Comunicaciones "dar la receta de la corrupción"

www.pressreader.com

www.laprimera.pe

DIRECTOR FUNDADOR **JOSÉ LOLAS**

**PPK renunció a la Presidencia del Perú tras difusión de videos donde sus "avengers" y ministros negociaban vergonzosamente su vacancia**

(Pág 2)



► **Kuczynski no deseaba renunciar pero presión de la mayoría de sus ministros lo obligaron a salir de Palacio. De acuerdo a la norma, la renuncia de Pedro Pablo Kuczynski tiene que ser aceptada mañana por el Congreso de la República. Las bancadas políticas no han tomado aún una decisión para definir si aceptarán la renuncia de PPK. Un sector desea aceptarla, mientras que otro sector la rechaza porque consideran que lo mejor sería vacar al presidente.**

**NO RENUNCIÓ... FUE OBLIGADO**



**Congreso aprueba iniciar desafuero a Mercedes Aráoz, Kenji Fujimori, Carlos Bruce y sus "avengers negociadores"**

(Pág 2)

# Mundo

SI LOS TRES JUECES DEL TRIBUNAL REGIONAL FEDERAL RECHAZAN LOS CUESTIONAMIENTOS DE LA DEFENSA DE LULA, EL EX MANDATARIO PODRÍA SER DETENIDO ESE MISMO DÍA O AL SIGUIENTE

## Tribunal de apelación de Brasil decidirá el próximo lunes si ex presidente Lula da Silva va a la cárcel

Un tribunal de apelación pronunciará el lunes 26 de enero su veredicto sobre los últimos recursos presentados por el ex presidente brasileño Luiz Inácio Lula da Silva contra una pena a doce años y un mes de cárcel, informó el miércoles la institución.

Si los tres jueces del Tribunal Regional Federal (TRF4) rechazaran los cuestionamientos de la defensa de Lula, el exmandatario de izquierda (2003-2010) podría ser detenido después de la publicación del fallo, ese mismo día o al siguiente.

El líder del Partido de los Trabajadores (PT), de 72 años, realiza una gira proselitista por el sur del país, que debe concluir el 28 en Curitiba. El 26, según el programa, se hallará en Foz de Iguazú, en la frontera con Argentina y Paraguay.

Lula fue hallado culpable de haber recibido un apartamento de lujo en un balneario paulista a cambio de favorecer contratos de la constructora OAS en Petrobras.

La sentencia inicial, a 9 años y medio de cárcel, pronunciada el año pasado por el juez anticorrupción Sergio Moro, fue aumentada en enero de este año a doce años y un mes por los tres magistrados del TRF4.

El líder de la izquierda, que enfrenta otros seis procesos judiciales, se declara inocente en todos y denuncia una campaña para impedir que



vuelva al poder en las elecciones de octubre, para las cuales los sondeos lo apuntan como favorito.

“Si se atreven a detenerme, estarán cometiendo una barbaridad jurídica y seré un preso político”, advirtió el viernes pasado.

La defensa juega otra carta para evitar la prisión de Lula: una revisión por parte del Supremo Tribunal Federal (STF) de la posibilidad de ordenar la ejecución de una sentencia una vez agotados los recursos de segunda instancia.

Esa decisión fue adoptada en 2016, por una mayoría ajustada de 6 votos a 5. Hasta entonces, si no existía riesgo de fuga u otros motivos para encarcelarlo, un condenado podía recurrir en libertad hasta que su caso transitara por el Supremo Tribunal de Justicia (STJ, tercera instancia) y,

eventualmente, ante el propio STF.

Algunos magistrados del STF podrían presentar este mismo miércoles una “moción de orden” para que la presidenta de la corte, Carmen Lúcia, incluya el caso que podría llevar a esa revisión en la agenda de debates. Y por lo menos un magistrado que en 2016 votó a favor de la medida ya indicó que hoy votaría de otro modo.

En caso de que el STF cambie de parecer, también podrían verse beneficiados numerosos ex poderosos empresarios y políticos condenados en el marco de la Operación Lava Jato, una investigación gigantesca que partió de un esquema de corrupción centrado en Petrobras.

“Una eventual alteración [de la norma] sería desastrosa para los avances registrados recientemente en la lucha contra la impunidad de la gran corrupción en Brasil”, escribió Moro en una sentencia emitida el lunes.

Cualesquiera sean los desenlaces ante la justicia penal, Lula no podría presentarse a las elecciones de octubre, en virtud de la Ley de Ficha Limpia, que prohíbe la participación en los comicios de personas condenadas en segunda instancia, presas o no.

Pero eso solo lo determinará formalmente la justicia electoral cuando estudie los expedientes en agosto. Por lo cual Lula podría ser un ‘precandidato’ encarcelado.

EX MANDATARIO FRANCÉS VIENE SIENDO INVESTIGADO FINANCIAR CAMPAÑA DEL 2007 CON DINERO DEL RÉGIMEN DE MUAMAR GADAFI

## Justicia francesa interrogan por segundo día consecutivo a Sarkozy por financiamiento ilegal de campaña

El expresidente de Francia, Nicolas Sarkozy, fue interrogado este miércoles, por segundo día consecutivo, sobre una presunta financiación ilegal de su campaña electoral de 2007 con dinero del régimen libio, entonces dirigido por Muamar Gadafi.

“El interrogatorio de Nicolas Sarkozy terminó” declaró una de las dos fuentes cercanas al caso consultadas, sin precisar los siguientes pasos en la instrucción del caso.

Según la legislación francesa, Sarkozy puede ser liberado, convocado para una fecha posterior o comparecer ante un juez para ser inculcado formalmente.

Sarkozy, de 63 años, declaró en total 26 horas a lo largo de dos días en la Oficina Central de Lucha contra



la Corrupción y las Infracciones Financieras y Fiscales (OCLCIFI) de Nanterre, en las afueras de París.

El expresidente (2007-2012) había sido detenido el martes por la mañana para ser interrogado y fue liberado cerca de la medianoche.

La justicia francesa abrió una investigación judicial en 2013 después de que un año antes el portal de investigación Mediapart revelara un do-

cumento del exjefe de los servicios de inteligencia libios según el cual el régimen de Muamar Gadafi aceptó financiar con 50 millones de euros (unos 62 millones de dólares) la campaña presidencial de 2007 de Sarkozy.

Este caso es el escándalo de financiación política más explosivo de Francia y una de las varias investigaciones legales que persiguen a Sarkozy desde que dejó la presidencia en 2012.

Brice Hortefeux, un aliado de Sarkozy que ocupó varias carteras ministeriales durante su presidencia, fue también interrogado el martes hasta poco antes de medianoche pero sin estar detenido.

“Estoy testificando en una audición libre, las precisiones permitirán cerrar una sucesión de errores y mentiras”, escribió en Twitter.

## BREVES

### BOLIVIA

#### ► Evo Morales: “Cuando se fundó Bolivia, de quién era Antofagasta”

El presidente de Bolivia, Evo Morales, defendió hoy que cuando se fundó el país Antofagasta estaba en su territorio, en respuesta a quienes argumentan que esta ciudad siempre fue de Chile.

“Cuando se fundó Bolivia en 1825, de quién era Antofagasta”, preguntó Morales a un periodista chileno en una comparecencia ante los medios en el Palacio de Gobierno en La Paz.

“Repasemos la historia”, advirtió el mandatario boliviano en una comparecencia centrada en la demanda de Bolivia ante Chile sobre una salida al mar.

El periodista había aludido en una pregunta a “una disputa” sobre esta ciudad entre Morales y el presidente de Chile, Sebastián Piñera. El mandatario chileno afirmó el lunes pasado que Antofagasta “ha sido, es y seguirá siendo chilena”, mientras que el presidente boliviano defendió ese mismo día que la ciudad portuaria “fue, es y será territorio boliviano”.

### NIGERIA

#### ► Boko Haram libera a 91 niñas raptadas después de un mes



Al menos 91 de las 110 niñas secuestradas hace más de un mes por los yihadistas de Boko Haram en Dapchi, en el noreste de Nigeria, han sido liberadas, confirmó hoy el ministro de Información, Lai Mohammed, en una rueda de prensa.

El número de las menores puestas en libertad por los terroristas nigerianos podría seguir aumentando a medida que el recuento avance, según el Gobierno.

Boko Haram llevó a las niñas a la ciudad nororiental de Dapchi en una caravana de camiones, las dejaron y se fueron, dijeron testigos a Reuters.

“Cinco de las secuestradas murieron. Una sigue con ellos porque es cristiana”, manifestó a Reuters una de las liberadas, Khadija Grema.

Un residente local, Muhammad Bursari, dijo que su sobrina Hadiza Muhammed, otra de las jóvenes liberadas, le comentó que la estudiante que seguía en cautiverio se había negado a convertirse al Islam.

### AFGANISTÁN

#### ► Atentado contra universidad de Kabul deja 26 muertos decenas de heridos

Al menos 26 personas, en su mayoría adolescentes, murieron este miércoles cuando un suicida a pie se hizo estallar frente a la universidad de Kabul, donde se está celebrando el Noruz, las fiestas del año nuevo persa, indicó el ministerio del Interior.

Este ataque, el quinto en la capital afgana en las últimas semanas, fue reivindicado por el grupo Estado Islámico (EI), informó el SITE Intelligence Group, organismo especializado en la vigilancia de sitios internet islamistas. Por su lado, los talibanes negaron cualquier implicación en el ataque.

“El atacante hizo estallar su chaleco explosivo en medio de la multitud. La mayoría [de víctimas] estaban celebrando el Noruz”, dijo a la AFP Nasrat Rahimi, adjunto al portavoz del ministerio del Interior. Otras 18 personas resultaron heridas, “todas civiles” y en su mayoría “adolescentes”, agregó.

El balance podría agravarse aún más. En efecto, el ministerio afgano de Salud cifró en 29 el número de muertos, y en 52 los heridos.

SE AFIRMA QUE KUCZYNSKI NO DESEABA RENUNCIAR PERO PRESIÓN DE LA MAYORÍA DE SUS MINISTROS LO OBLIGARON A SALIR DE PALACIO

## PPK renunció a la Presidencia del Perú tras difusión de videos donde sus “avengers” y ministros negociaban vergonzosamente su vacancia

Pedro Pablo Kuczynski (PPK), hizo oficial su renuncia a la Presidencia de la República, luego de que entre ayer y hoy la bancada de Fuerza Popular difundiera un conjunto de audios, en los que se escucha al ministro de Transportes y Comunicaciones, Bruno Giuffra, y los congresistas del bloque de Kenji Fujimori ofrecer obras a cambio de votos para evitar su vacancia.

Al inicio de día, PPK no tenía planeado dejar Palacio de Gobierno. Fuentes cercanas al ahora ex mandatario señalaron que iba a asistir mañana al pleno del Congreso para afrontar el nuevo pedido de vacancia que pesa sobre él por sus presuntos vínculos con la constructora brasileña Odebrecht.

Sin embargo, otras fuentes señalaron que el Gabinete Ministerial en pleno, incluyendo la primera ministra Mercedes Araoz, le pidieron al economista dar un paso al costado.

La mayoría de ellos le advirtieron que si no dimitía, todos los integrantes del Consejo de Ministros presentarían su renuncia. Tras la difusión de un conjunto de videos, la oposición en el Congreso alcanzó el respaldo suficiente para aprobar el nuevo pe-



pedido de destitución contra PPK. Por ejemplo, los congresistas apristas Jorge del Castillo y Luciana León, quien votaron en abstención en la primera solicitud de vacancia, indicaron que si Kuczynski no

renunciaba, ellos apoyarían su destitución. Una posición similar tuvieron los parlamentarios Gino Costa, Vicente Zeballos y Alberto de Belaunde, disidentes del oficialismo. Además, las bancadas de Fuerza Popular, Alianza para el Progreso y Acción Popular anunciaron que marcarían en verde.

Incluso uno de los legisladores oficialistas, Salvador Heresi, que había sido uno de los defensores más encarnizados de Kuczynski, dijo en su cuenta en la red social Twitter que votaría para destituir al presidente a menos que renuncie a su cargo.

El pedido de vacancia contra PPK era respaldado por 103 parlamentarios, cuando solo se requerían 87. Tras la renuncia de Kuczynski a la Presidencia del Perú, el primer vicepresidente Martín Vizcarra deberá asumir el cargo.

De acuerdo a la norma, la renuncia de Pedro Pablo Kuczynski tiene que ser aceptada mañana por el Congreso de la República. Las bancadas políticas no han tomado aún una decisión para definir si aceptarán la renuncia de PPK. Un sector desea aceptarla, mientras que otro sector la rechaza porque consideran que lo mejor sería vacar al presidente.

BIENVENIDO RAMÍREZ Y GUILLERMO BOCÁNGEL TAMBIÉN TIENEN LAS HORAS CONTADAS

### ► Congreso aprueba iniciar desafuero a Aráoz, Kenji, Bruce y sus “avengers”



La Junta de Portavoces del Congreso decidió aprobar que se inicie un proceso constitucional para evaluar el desafuero de cinco congresistas que aparecen o son mencionados en los videos difundidos por Fuerza Popular como parte de su denuncia de una presunta compra de votos contra la vacancia presidencial de Pedro Pablo Kuczynski (PPK).

“Vamos a iniciar el proceso de denuncia constitucional, es decir, el desafuero, aprobado por la mayoría, a excepción de la abstención de la bancada oficialista [...] a los cinco parlamentarios que son materia de este video”, señaló el presidente del Congreso, Luis Galarreta, en conferencia de prensa.

Los parlamentarios incluidos en esta decisión fueron Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez, Guillermo Bocángel, y los también ministros Mercedes Araoz y Carlos Bruce.

Los primeros tres fueron grabados conversando con el fujimorista Moisés Mamani en un contexto en el cual buscaban convencerlo de que vote en contra de la vacancia presidencial a PPK este jueves 22 de marzo.

“El Congreso tiene que reaccionar clara y tajantemente porque estamos llamados a defender el sistema democrático y que estos hechos nauseabundos no contaminen el sistema democrático”, añadió Galarreta.

En la misma conferencia de prensa, la Junta de Portavoces del Congreso confirmó que aprobaron con la misma votación (abstención de Peruanos por el Kambio) la creación de una comisión investigadora que analice la presunta compra de votos desde el Gobierno.

EN AUDIO SE LE ESCUCHA AL TITULAR DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES “DAR LA RECETA DE LA CORRUPCIÓN”

## Ministro Giuffra a Mamani: “Tú ya sabes cómo es la nuez”

Fuerza Popular continúa publicando pruebas de lo que sería una presunta compra de votos para evitar la vacancia del presidente Pedro Pablo Kuczynski. Al igual que ayer, el portavoz fujimorista Daniel Salaverry fue el encargado de compartir hoy tres nuevos audios relacionados a un intercambio entre el ministro de Transportes y Comunicaciones, Bruno Giuffra y el congresista de Fuerza Popular Moisés Mamani.

El primero consta de una llamada breve del titular del MTC en la cual se presenta y coordina para acudir con Mamani a una reunión minutos después. No se escuchan detalles. Solo se oye a Giuffra insistir en la reunión y concluir diciéndole a Mamani: “No falles compadre”.

El segundo audio es más explícito. En la pieza de poco más de dos minutos, Moisés Mamani le dice al titular del MTC que el vocero de Fuerza Popular, Daniel Salaverry, lo está presionando ante su indecisión respecto a la vacancia.

A ello, Bruno Giuffra responde: “¿Para qué le vas a contestar? Tú dile yo tengo mi conciencia y en mi pueblo quieren otra cosa. Dile ‘mi pueblo no quiere vacancia’. Ni abras la boca conmigo. Se cae todo”.

Luego, ante las dudas de Mamani, el titular del MTC insiste y remarca que ya esta-

ría “asegurado” lo presuntamente pactado. “Tranquilo, compadre. Tú ya sabes cómo es la nuez [...]. Ya qué más seguro. ¿Con quién acabas de estar? Tú asegura lo otro más bien”, se le escucha decir a Bruno Giuffra.

En el tercer audio, tanto el ministro como el congresista coordinan y dan detalles de una reunión que habría tenido lugar en la casa del presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK).

“¿Cómo hacemos? ¿En dónde nos vemos?”,

le consulta Moisés Mamani a Bruno Giuffra. A ello, el titular del MTC le responde: “Cuadra 9 de Choquehuanca. La casa del presidente [...]. Justo la calle está cerrada frente a la huaca [Huallamarca]. Nos vemos allá”.

Las referencias mencionadas por el ministro Bruno Giuffra y el congresista Moisés Mamani coinciden efectivamente con la dirección de la casa de Pedro Pablo Kuczynski.





# pataditas

www.laprimera.pe

## Vizcarra ya tomó vuelo de retomo

El primer vicepresidente Martín Vizcarra ya fue notificado de la renuncia del jefe de Estado Pedro Pablo Kuczynski, quien se vio obligado a dimitir tras la difusión de unos videos que comprobarían la compra de votos por parte del Ejecutivo para evitar la vacancia presidencial. Vizcarra, actual embajador peruano en Canadá, tomó conocimiento de la dimisión de PPK cuando estaba en la ciudad de Quebec. Se afirma que de inmediato se trasladó a Ottawa y enrumbar de inmediato al país. El actual vicepresidente estaría arribando a Lima recién mañana jueves a las ocho de la noche, para colocarse la banda presidencial, tomando en cuenta que el propio PPK, durante su mensaje de despedida, señaló que habrá una "transición constitucionalmente ordenada". De acuerdo con el artículo 113 de la Constitución, si un jefe de Estado renuncia o es vacado, quien asume la presidencia es el primer vicepresidente de la República, por lo que correspondería a Vizcarra tomar las riendas del país hasta 2021.



## Contralor dice que investigará

El contralor Nelson Shack, anunció una serie de acciones de control en las instituciones que fueron aludidas por los congresistas involucrados en presunta la compra de votos contra la vacancia de PPK. "He dispuesto que se acrediten las comisiones de control en todas y cada una de las instituciones que han sido mencionadas en esos videos", dijo Shack ante la Comisión de Fiscalización del Congreso. Dichas acciones, servirán para poder verificar el cumplimiento estricto de la normatividad vigente en la designación de todos los funcionarios que han sido mencionados en estos videos, dijo el contralor. "Hemos dispuesto una serie de acciones de controles de acción para poder investigar y sancionar ejemplarmente a nivel administrativo las distintas acciones que se han comentado en los distintos videos que se han difundido a nivel nacional", dijo.



## Aprobaron extradición de Toledo

El Consejo de Ministros aprobó en su última sesión, la extradición del ex presidente Alejandro Toledo, quien se encuentra prófugo en los Estados Unidos desde hace más de un año. Fuentes palaciegas precisaron que la aprobación de la extradición fue por unanimidad. Tras la publicación de la resolución suprema, lo que sigue es la traducción del cuaderno de extradición. En este caso será al inglés para que pueda ser recibido por las autoridades de Estados Unidos. La presentación formal de extradición la hace la Fiscalía de la Nación con el concurso de la cancillería. El cuadernillo será enviado a través de la embajada del Gobierno peruano en Washington DC a la oficina de Asesoría Jurídica de la Oficina de Aplicación de la Ley de Inteligencia del Departamento de Estado. De esta forma, Toledo se convierte en el segundo ex presidente en pasar por este proceso de extradición, que podría durar de seis meses a un año. En el caso de Alberto Fujimori, extraditado de Chile, demoró 22 meses.



## Los tres "avengers" a la cárcel

El vocero alterno de Fuerza Popular, Héctor Becerril, pidió al Ministerio Público que disponga la captura inmediata de los congresistas Kenji Fujimori, Bienvenido Ramírez y Guillermo Bocángel en mérito a la flagrancia en la comisión de diversos ilícitos que, según dijo, habrían cometido al ofrecer obras públicas a cambio de votos en contra de la vacancia del presidente Pedro Pablo Kuczynski. "Corresponde la captura inmediata de los congresistas, traerlos al Parlamento, llamar a una sesión extraordinaria, levantarles el fuero y conducirlos a la cárcel. (...) Esto es comparable con los 'vladivideos'. Recordemos las practicas montesinistas, grababan para extorsionar; hay mucha diferencia entre (Moisés) Mamani, que lo hizo para denunciar, y (Vladimiro) Montesinos", anotó. Con matices, la legisladora Marisa Glave, de Nuevo Perú, se pronunció también sobre los llamados 'kenjivideos'. "Se ha visto el ejercicio de tráfico de influencias, es un delito penal. La Fiscalía abre proceso preliminar pero tiene que presentarse la acusación y evitar que las personas que a todas luces demuestran que el montesinismo sigue vivo, pretendan convertirse en víctimas. Para eso hay que seguir el debido proceso", anotó.

## Las "ideotas" del escudero mayor

El vocero alterno de Peruanos por el Cambio y el escudero mayor, Juan Sheput, no tuvo mejor "ideota" que pedir a Martín Vizcarra, una vez que reemplace al renunciante PPK, convocar a elecciones generales. "Lo mejor que debe suceder, es que Vizcarra tiene que convocar a elecciones generales. El Congreso ha demostrado que no está a la altura de las circunstancias",



dijo Sheput. Es bueno señalar que el "escudero mayor" fue uno de los que recomendó a su patrón PPK a no renunciar al cargo, pero sí le pidió que entienda que, como primera autoridad de la Nación, debe tomar "una gran decisión política" ante un deterioro irreversible de la situación política. ¿Cuál era esa "gran decisión política"? Se afirma que planteaba la disolución del Congreso. Es más, en todo momento decía que estaba al lado de PPK, pero en las últimas horas Kuczynski estuvo completamente solitario. ¿Y Sheput? Como los demás que decían ser fieles a PPK, se escondieron y se quedaron mudos.

## Terminó solo como todo corrupto

Hacia las 2:18 p.m. de este viernes, el renunciante presidente de la República, Pedro Pablo Kuczynski salió hasta la puerta principal de Palacio de Gobierno hablando por su teléfono con alguien. Ahí estuvo acompañado de parte del personal de su confianza, cinco o seis personas e incluso levantó la



mano enviando un saludo hacia los exteriores del recinto del Ejecutivo. Posteriormente, Kuczynski bajó por las escaleras del frontis de Palacio y se despidió de los trabajadores que lo acompañaron hasta ese lugar. Estos lo despidieron entre unos pálidos aplausos y levantando las manos. Ninguno de sus ministros y mucho menos sus congresistas, entre ellos su "ex empleado" Gilbert Violeta, acompañaron a Kuczynski en sus últimos momentos. Así terminan los mentirosos y corruptos.